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Desde hace algunos meses los estudiantes, de la mano de las universidades, vienen preparándose para la presen-
tación del examen de Estado de Calidad de la Educación Superior –ECAES-, que se realizará el próximo 21 de 
noviembre, con el objetivo  de  evaluar la calidad de este servicio educativo.   

El Ministerio de Educación, a través de esta prueba, identifica, desde las diferentes áreas, qué tan preparados están los 
estudiantes para enfrentar el mundo laboral y cómo están contribuyendo las instituciones educativas y sus programas con 
el desarrollo de la educación en Colombia.
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Ganadores  
Séptima  
Muestra 

Audiovisual 

El pasado viernes 15 de octubre en el 
Centro Cultural Gabriel García Márquez se 
realizó la Muestra Audiovisual en su sépti-

ma versión. Además, se realizó la premiación a 
los mejores trabajos participantes de diferentes 
partes del país. 

Los ganadores fueron los siguientes: 

• En reportaje: José David Rodríguez, 
Sebastián Quiroga y Sergio Álvarez 

• Documental: Diego Hoyos, Mateo 
Hincapié, Andy Ardila de la Universidad 
Manuela Beltrán. 

• Reportería Grafica: Valeri López 

• Radio: Natalia Pachón, Sebastián Quiro-
ga, Ángela Mejía, David Susa y Catalina 
Ordóñez. 

• Crónica: Diana Carolina Rengifo, Carlos 
Felipe Vargas de la Universidad del 
Cauca

• Propuesta Creativa: Carlos Felipe Var-
gas, Diana Carolina Rengifo, Fabián Ruiz 
de la Universidad de Cauca. 

• Colegios: Grupo Juvenil Deus Selah del 
colegio Antonio García 

Cada uno de los videos se podrán ver próxi-
mamente en la página  web de la Universi-
dad www.urosario.edu.co 
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Breves

 Se acercan los 
ECAMI

Del 2 al 12 de noviem-
bre se realizarán los Exá-
menes de Mitad de Carrera, 
estos exámenes se aplican 
en línea, de forma simultá-
nea y usando un software 
especializado. Por tal moti-
vo se requiere el uso de las 
Aulas de informática tanto 
de la Quinta Mutis como 
del Claustro; en consecuen-
cia,  algunos servicios de 
préstamo de computadores 
se verán afectados. 

Agradecemos su com-
presión.

 Evolución del Concepto de 
Discapacidad

El 29 de octubre de 2:00 a 3:00 p.m. 
en la Sede Claustro de la  Universidad del 
Rosario, se realizará una jornada de sen-
sibilización denominada “Evolución del 
concepto de discapacidad y la presencia 
de estudiantes con discapacidad en la 
Universidad”.

La conferencia será dictada por la Dra. 
Rocio Molina Bejar y girará en torno a 
ilustrar sobre algunas definiciones, cate-
gorizaciones y  aproximaciones teóricas 
relacionadas con la discapacidad que han 
marcado importantes posturas para su 
entendimiento. El evento está organizado 
por  el “Programa de apoyo a estudiantes 
con discapacidad, Inclu-ser” y tiene por 
objetivo brindar atención permanente a los   
estudiantes  en   situación  de  discapacidad.

 La mujer
en las religiones

El Centro de Estudios Teológicos y de las 
Religiones -CETRE- abre las inscripciones al 
curso de: La mujer en las religiones “Una 
perspectiva Musulmana, Cristiana y Ju-
día”. El curso tiene como objetivo otorgar 
al participante elementos teóricos que le 
permitan comprender la trascendencia e 
importancia de lo femenino en el contexto 
de las religiones abrahámicas, partiendo 
del reconocimiento de su origen y desa-
rrollo alrededor de estructuras patriarcales.

Fecha de inicio: 27 de Octubre.

Fecha de finalización: 1 de diciembre 
de 2010. 

Horario: miércoles y jueves de 6:00 a 
8:00 p.m. sábado 27 de noviembre 9:00 
a 1:00 p.m.

 Tutorats de français

Alliance Français et 
l´université du Rosario re-
prennent le programme des 
tutorats pour notre com-
munauté francophone. On 
vous attend tous les mecre-
dis de 15:00 à 16:30 et les 
jeudis de 9:00 à 10:30. Édifi-
ce “Santa Fé, en la Cancille-
ría” 3ème étage. Soyez nom-
breux! On est là pour vous 
aider et pour mieux vous 
guider dans l’apprentissage 
du français.

No se lo pierdaCon lupa Curso En Francés

Queremos conocer sus opiniones y sugerencias, escríbanos al correo: comunica@urosario.edu.co

Editorial

Indiscutiblemente, en sus 50 años, 
la Facultad de Economía de la Uni-
versidad del Rosario ha logrado po-

sicionarse y mantenerse en el campo 
nacional e internacional con la crea-
ción y transmisión del saber a través 
de la investigación, la docencia y la 
extensión. De esta forma, ha  logrado la 
construcción de nuevas realidades y la 
formación de profesionales integrales y 
éticos que buscan aportar al crecimien-
to económico y financiero del país.

Hoy, pasados 50 años, el Consejo 
estudiantil de la Facultad es parte 
fundamental de la misma, liderando 
diversas actividades entre las que se 
encuentran  el Concurso Académico 
Nacional de Economía (CANE), el Foro 
de estudiantes de Economía, y Finan-
zas y Comercio Internacional.

Para este año el CANE, se llevará a cabo 
el sábado 6 de Noviembre de 2010 en el 
Campus de Universidad del Rosario de 
9:00am a 5:00 pm y contará con la par-
ticipación de las 25 universidades más 
destacadas de todo el país. En la jornada 
de la mañana se realizará el Foro sobre 
Política de Restitución de Tierras y luego, 
en las horas de la tarde, se desarrollará el 
evento principal.

 La importancia de una 
participación masiva

Este evento contará con la participa-
ción de representantes de la Presidencia 
de la República, candidatos a las pasadas 
elecciones presidenciales, el Banco de la 
República, Colciencias, Políticos, Empre-
sarios y un sinnúmero de representantes 

Porque las buenas prácticas se repiten

Concurso Académico Nacional 
de Economía (CANE)

Por: Juan Manuel Mejía Salazar
Presidente Consejo Estudiantil

Facultad de Economía
Codirector Concurso Académico

Nacional de Economía - CANE
Universidad del Rosario

de los órganos más relevantes tanto del 
sector privado como del sector público.

Convocamos a todas las facultades de 
nuestra universidad para que participen 
en este evento que año tras año posicio-
na al Rosario como una universidad de 
excelencia en toda Colombia. Extende-
mos esta invitación para que participen 
tanto en el Foro de Estudiantes de Econo-
mía & Finanzas y Comercio Internacional, 
que se realizará del 4 al 5 de noviembre 
en el Aula Mutis,  como en la diferentes 
actividades que la Facultad  de Economía 
estará realizando, en conmemoración a 
sus 50 años los días 7, 16 y 30 de noviem-
bre del presente año.

Estas iniciativas que desarrollan los es-
tudiantes de la Facultad de Economía de 
la Universidad del Rosario para toda Co-

lombia pretenden fomentar la búsque-
da de la excelencia en los estudios de 
pregrado. Asimismo, buscan fomentar 
las competencias básicas para la forma-
ción de profesionales e investigadores 
de calidad internacional, y potencializar 
los conocimientos y aptitudes de los 
líderes y realizadores de las políticas 
económicas del mañana. 

Opinión

Rector Hans Peter Knudsen Quevedo   •    Vicerrectora Nohora Pabón Fernández   •    Síndico Carlos Alberto Dossman Morales   •    Secretario General Luis Enrique Nieto Arango

Gerente Comercial y de Mercadeo Marta Lucía Restrepo Torres   •    Jefe de Comunicación Organizacional Luis Eduardo Mateus Peña    
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En el Plan de Ordenamiento Zonal del 
Norte -POZ Norte- (dentro del cual 
se encuentra la Sede Complemen-

taria de la Universidad), se determinó la 
construcción de tres anillos o mallas viales 
que buscan mejorar la movilidad de los 
ciudadanos, aumentar la velocidad de 
desplazamiento del transporte y ordenar 
el norte de la ciudad. La construcción 
y los costos del primer anillo ya fueron 
aprobados por el Concejo de Bogotá, 
mediante el Acuerdo 451 de 2010, por 
lo que sus obras arrancarán en el primer 
semestre de 2011.

Este proyecto, valorado en $379.000 
millones de pesos, implica importantes 
cambios para la Capital, así que velar por 
su efectividad es una responsabilidad de 
toda la ciudadanía. Conscientes de esta 
tarea, tres universidades ubicadas en la 
zona: la Santo Tomás, la Escuela Colom-
biana de Ingeniería y el Rosario se dieron 
a la tarea de formar una red ciudadana 
para acompañar a las entidades respon-
sables de dicho proceso.

Así fue como, en 2010, se constituyó 
la “Red Social de Seguimiento y Acom-
pañamiento a la Gestión del Proceso de 
Desarrollo de la Malla Vial Número 1 y del 
Plan Zonal del Norte”, que cuenta con la 
participación de 12 instituciones educati-
vas, entre colegios y universidades, dentro 
de las cuales se destacan (además de las 
que tuvieron esta iniciativa) la Universidad 
Juan N. Corpas, la Universidad de la Salle, 
la UDCA, el Colegio Los Nogales y La 
Montaña. Así mismo, otras 10 entidades 
más están en proceso de inscripción, en 
aras de formar parte de esta iniciativa.

Para saber cuál es el papel que cumple 
este equipo y cuál es su participación en 
la construcción del primer anillo vial, en-
trevistamos a Germán Villegas González, 
Director Jurídico de la Universidad del Ro-
sario, quien manifestó que “nuestra labor 
no es vigilar, no somos una veeduría, ni 
ejercemos ningún tipo de control, somos 

Primer anillo vial del norte, 
un proyecto de comunidad
Las nuevas vías que se construirán alrededor de la Autopista Norte y que están contempladas 
en el primer anillo vial, mejorarán la velocidad de desplazamiento en un 56%. Esto quiere decir 
que se pasará de conducir a 28Km/h a un total de 44Km/h. Esta es, sin duda, una de las obras 
más importantes de los últimos años para Bogotá.

Fuente: Secretaría Distrital de Planeación 

Situación sin anillo vial 1

 ¿Qué tenemos ahora?

1. Vías como la Avenida el Paseo de Los Libertadores, la Alberto 
Lleras Camargo y la Boyacá están saturadas en todo su 
trazado.

2. El estudio de permite concluir que la velocidad promedio 
actual es de 28 Km./h. La cifra óptima es de 60km/h.

3. Hoy existe una población flotante de 58.391 personas por 
estudio y trabajo, proveniente de las localidades de Suba, 
Usaquén, Engativá y Chapinero, principalmente. Además 
hay una población residente de 11.935.

4. El tiempo total de desplazamiento de un niño que vive en el 
barrio Chicó Norte y estudia en un colegio ubicado a 217.4 
mts del anillo vial 1, debe recorrer 18 Km., para lo que se 
gasta 1 hora y 16 minutos.

5. Espacio público desarticulado y subutilizado.

6. Desarrollo fragmentado y sin planificación, en perjuicio de la 
preservación del medio ambiente y de la provisión de suelo 
para vivienda.

Situación con anillo vial 1

 ¿Qué lograremos con el anillo vial 1?

1. Optimización en la conexión regional y 
urbana.

2. Reducción de costos de desplazamiento 
de la ciudad.

3. Incrementar la velocidad promedio 
actual en un 56%, es decir, pasar de 28 
Km./h a 44 Km./h.

4. Que un niño recorra 18 Km. en 48.6 
minutos y no en 1 hora 16 minutos.

5. Continuidad vial y urbanismo con 
calidad.

6. Mejor espacio público.

7. Producción de un desarrollo inmobiliario 
ordenado, progresivo y equilibrado que 
determine un precio de los predios más 
competitivo.

una red social de apoyo y participación 
en el proceso de desarrollo del POZ Nor-
te y de la malla vial número 1. Esto nos 
permite ‘verificar’ que el cronograma se 
cumpla, que el trabajo se haga con los 
estándares de calidad y que el dinero sea 
utilizado según lo definido por el Concejo 
de Bogotá”.

Igualmente, Germán Villegas asegura 
que han contado con la aceptación 
positiva por parte del Gobierno Local 
y de las entidades estatales que hacen 
parte del POZ Norte, razón por la cual 
han podido tener asiento en reuniones 
que han contado con la participación de 
diferentes entidades como Planeación 
Distrital, el DPAE, el IDU, la Secretaría del 
Medio Ambiente, de Movilidad y otros 
organismos.

“Gracias a esta participación hemos 
podido constatar que el trabajo está sien-
do realizado por un personal estatal es-
pecializado y comprometido, que trabaja 
seria y mancomunadamente. Podemos 
asegurar que todo, hasta el momento, se 
está haciendo según lo pactado”.

No cabe duda de que la existencia 
de esta Red permite darle vocería y re-
presentatividad a la ciudadanía, además 
de que se convierte en ejemplo para la 
comunidad, ya que es la primera vez que 
se cuenta con una red conformada, en 
su totalidad, por instituciones educativas. 
Con figuras como ésta, las entidades del 
Estado les abren mayor espacio a los 
ciudadanos para que puedan ejercer un 
control social y conocer todo lo que se 
hace en su ciudad.

 Una mirada
al primer anillo vial 

La cifra: 54 kilómetros. Según 
la Secretaría Distrital de Planea-
ción, esta es la extensión de nue-
vas vías que contempla el POZ 
Norte. El objetivo es mejorar la 
movilidad al pasar de 28Km/h a 
44Km/h, es decir, lograr un au-
mento del 56% en la velocidad 
de desplazamiento en el sector. 
Además, se busca descongestio-
nar la dependencia de la ciudad 
con la Autopista Norte.

Para lograr que esto sea una 
realidad, se tienen planeados 
tres nuevos anillos viales, de 
los cuales ya fue aprobado el 
primero. Su objetivo es canalizar 
el tráfico de la Autopista Norte 
hacia el occidente de la ciudad 
y extender la Avenida NQS hasta 
conectarla con la Autopista, para 
lo cual, se requiere construir la 
Avenida Polo (calle 200, donde 
se encuentra la Universidad), un 
tramo de la Carrera Novena y 
finalizar la Avenida Boyacá desde 
la 170 hasta la 200.

Esto, en términos generales y 
como lo indican los entes guber-
namentales, “significa reordenar 
la ciudad y sacarla del caos en 
el que se encuentra (ver fotos). 
Al respecto, la Secretaría Distrital 
de Planeación hizo un análisis 
del panorama actual de Bogo-
tá y de lo que se logrará con la 
construcción de la primera malla 
vial. Datos que evidencian la ur-
gencia de la obra y los cambios 
positivos que le va a traer a la 
Capital.

Así quedará la Avenida el Polo luego de la construcción del primer anillo vial. 

Así luce, actualmente, la Avenida el Polo al norte de la ciudad.
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Los espacios de la Avenida Boyacá, en este 
momento, se encuentran desperdiciados. 

Así serían las nuevas vías que conformarían la 
Avenida Boyacá, en el tramo del primer anillo vial. 

Sede Complementaria

Por: Paola Martínez
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Si bien estas pruebas son obligatorias 
desde el año 2009 para todos los 
universitarios que aspiren a gra-

duarse, aún no se ha generado una cul-
tura acerca de la importancia del por qué 
el Estado hace un seguimiento al nivel de 
las competencias desarrolladas por los 
estudiantes, que se encuentran en el úl-
timo año de los programas de pregrado. 

Según Germán Ortiz, coordinador del 
examen en la facultad de Ciencias Hu-
manas de la Universidad, “Tener un buen 
desempeño en esta prueba, puede ser de 
gran importancia para los proyectos profe-
sionales. Además de contar con la posibi-
lidad de obtener  una beca, para estudios 
de postgrado, en el caso de los rosaristas”.

 Un ECAES para
cada área del conocimiento

• Agronomía, veterinaria y afines

• Ciencias de la educación

• Ciencias de la salud 

• Ciencias sociales y humanas

• Economía, Administración, 
Contaduría y afines

• Ingeniería, Arquitectura,
urbanismo y afines 

• Matemáticas y ciencias naturales 

La calidad, 
un eslabón de la educación 

 The ECAES is getting closer… are 
you ready?

In a process that started a few mon-
ths ago, the students supported by the 
universities, are getting ready to take the 
National Exam for the Quality of Higher 
Education-ECAES- that will take place 
next 21st of November. The purposes of 
this test it to evaluate the quality of this 
educational service.

• Obtener un puntaje alto, como en cualquier otro examen, 
genera reconocimiento y mérito. Por lo tanto, para los interesa-
dos en ingresar al mundo laboral deben saber que hoy en día 
los empleadores tienen en cuenta el resultado obtenido en el 
ECAES. 
Por otro lado, el Gobierno Nacional, con el fin de estimular a los 
estudiantes y a las Universidades para que se comprometan con el 
desarrollo de la prueba, ha creado reconocimientos tales como: 

• CERTIFICADOS QUE ACREDITEN a los que hayan obtenido los 
diez mejores puntajes de cada área del conocimiento básico. 
Además, tendrán prelación en el otorgamiento de créditos para 
cursos de postgrado dentro y fuera del país.

• LAS UNIvERSIDADES DESTACADAS, tendrán mayores oportu-
nidades de recibir apoyo en las becas de intercambio, naciona-
les y de cooperación.

Ya sabe, si está próximo a terminar su carrera profesional el ECAES, 
puede ser un aliado más en su futuro. Si desea conocer más informa-
ción sobre el contenido de estas pruebas, no dude en consultar la 
página web: http://www.colombiaaprende.edu.co/html/estudiante-
superior/1608/propertyvalue-31724.html

Un buen 
desempeño, 

le abre puertas 

“Eres cinéfil@, eres viajero@: 
el Cine Club Nómada de la Universidad

Por: María Alejandra Toro
torov.maria@ur.edu.co 

Desde septiembre, un grupo de cinéfilos ha venido 
reuniéndose los lunes y jueves, en el auditorio 3 
de la universidad, para disfrutar de una tarde de 

buenas películas y reflexionar, a partir de éstas, sobre 
diferentes temas de interés.

Este grupo es el Cine Club Nómada, una iniciativa de la 
Revista Malatesta de la Escuela de Ciencias Humanas y de 
la organización Cinelibertad. Hasta el 29 de noviembre, 
los estudiantes de todas las facultades y particulares inte-
resados en asistir, podrán ir a las diferentes proyecciones 
que se realizan semanalmente.

Este cineclub, nació a partir de la idea de proyectar las 
películas que el Ministerio de Cultura le otorgó al colec-
tivo Cinelibertad. Hecho esto, la única gestión pendiente 
fue la de conseguir un espacio para proyectarlas, tarea 
que fue realizada por los estudiantes de la Escuela.

Las películas proyectadas han sido divididas en ciclos, 
como lo ha sido el Ciclo Caliwood con películas de Luis 
Ospina y Carlos Mayolo, y los ciclos “¿Quién entiende el 
amor? (que va del 14 al 28 de octubre), para finalizar con 
“Viejitas pero sabrosas”.

Asimismo, este cineclub ha recibido el apoyo no sólo 
de la universidad, sino también del Plan Audiovisual Na-
cional (PAN) y el Festival Internacional de Cortometrajes y 
escuelas de Cine El Espejo. 

La entrada es libre y abierta a todo el público y las fun-
ciones son los lunes a las 3:00 p.m. y jueves a las 5:00 p.m.

Programación del Cine Club Nómada
• Ciclo ¿Quién entiende el amor?: 14 

de octubre: El arco (Kim Ki-duk - 
Corea del Sur) 21 de octubre: Recons-
trucción (Christoffer Boe - Dinamarca 
2003) 25 de octubre: Flores Rotas 
(Jim Jarmusch - Usa 2005) 28 de 
octubre: Terminal  

• Ciclo Pa’l Festival: 4 de noviembre: Feciso (Chile) Mitó-
mana 8 de noviembre: Ganadores del Festival El Espejo 
2010. 11 de noviembre: Ganadores del Festival Ojo al San-
cocho. 18 de noviembre: Festival El Séptimo Ojo (Bolivia).

• Ciclo viejitas pero Sabrosas: 22 de noviembre: La 
Generala. 25 de noviembre: Tiempos Modernos (Char-
les Chaplin). 29 de noviembre: Nosferatu (FW Murnau 
- Alemania).

Por: Laura Panqueva 
panqueva.laura@ur.edu.co

 Viene de la página 1
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Por: Laura García 
 garcia.laura@ur.edu.co

Hoy parece que llegar a la Universidad a tiempo 
para clase fuera imposible por todos los cambios 
que está atravesando la ciudad y en especial el 

centro de la ciudad. Aunque casi todo se resuma a caos, 
el plan que quiere cambiar la cara del centro es largo, 
pero espera hacer de esta parte tan importante de la 
ciudad un lugar más amable para sus habitantes y visi-
tantes. Por ahora tenga en cuenta estos cambios para 
prever posibles trancones, desvíos y retrasos. 

El llamado “plan centro” cuenta con tres diferentes as-
pectos de este sector de la ciudad: un Centro diverso, un 
Centro incluyente y un Centro sustentable, elementos 
que tendrán en cuenta factores de vivienda y habitad, 
movilidad, economía, deporte y recreación.

 ¿Qué lugares estará
incluidos dentro del plan centro? 

De acuerdo a la Alcaldía Mayor de Bogotá y la Empre-
sa de Renovación Urbana, las metas ya están impuestas 
en cada uno de factores que se tendrán en cuenta para 
la renovación general de todo el centro de la ciudad, 
que de acuerdo a este plan se concentra así: 

Desde hace un tiempo ya empezó a rodar el Plan centro, pero aún hay mucho por hacer. 

una larga tarea
Plan centro:

Al sur, por la calle 1; al norte con las calles 39 y 45; al oriente 
con la Avenida Circunvalar; y al occidente con la Avenida 
NQS. Incluye las localidades de La Candelaria, Santa Fé, 
Mártires y una parte de Teusaquillo  (imagen operación 
estratégica del centro, Alcaldía de Bogotá) 

 ¿Cuáles son las metas? 

En movilidad:
• * 15.6 kilómetros de nuevas vías.

• * 40.6 kilómetros de nuevas vías para el Sistema 
Integrado de Transporte Público. (SITP)

• * 8 Parqueaderos disuasorios con 6.000 cupos 
estacionamientos.

• * 42.000 mts2 de ejes peatonales.

• * 76.000 mts2 de andenes y 63.000 mts2 de malla 
vial local rehabilitados del circuito interbarrial.

En hábitat:
• * 11 centros de barrio revitalizados

• * 10 barrios con mejoramiento integral

• * 20 proyectos urbanos

• * 4.500.000 m2 de nuevos desarrollos inmobiliarios

• * 330.000 m de espacio público

• * 88% con recursos privados

En recreación y deporte:
• * 335.000 mts2 de nuevas zonas verdes

En desarrollo económico:
• * 74% recursos privados para promoción cadenas 

productivas y espacios análogos característicos y 
propios del Centro.

 Considerando que aún hay mucho en planes y que 
las construcciones apenas comienzan, vale la pena 
pensar en que al final de este gran proyecto, el centro 
se convertirá en un lugar competitivo a nivel  mundial 
y similar a los centros de las principales capitales del 
mundo. Será un espacio de desarrollo económico, ideal 
para el hábitat, la cultural, un mundo histórico y el centro 
del ámbito cultural nacional.

Los desperdicios por botellas de agua llegan a millones de toneladas de agua.
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Por: Laura García 
 garcia.laura@ur.edu.co

La creencia común de que el agua embotellada es mejor o que 
es más beneficiosa que el agua de la llave, ha hecho que hoy 
los niveles de residuos por esta única forma de consumo sean 

muy elevados a nivel mundial. Llevar una vida sana también implica 
ser amigable con el ambiente, evitando comprar agua embotellada 
para dar un paso significativo hacia el cuidado del medio ambiente. 

¿De dónde tomar agua? 

- Es común que lo lugares 
públicos y privados, instalen 
dispensadores de agua que 
adicionalmente pueden 
filtrar el agua del acueducto, 
en caso que no confié 
totalmente en la llave de los 
baños o cocinas. 

- En el caso de Bogotá el 
acueducto y alcantarillado 
de la ciudad garantiza la 
potabilidad del agua que 
se distribuye en hogares y 
empresas de la capital. 

- Otra alternativa, es 
instalar ozonizadores, que 
asegura completamente la 
potabilidad del agua que se 
quiere beber.

¿Por qué no tomar agua 
embotellada?

- No hay pruebas demostradas 
de que el agua embotellada 
sea mejor que el agua del grifo.

- Las aguas embotelladas, 
comúnmente tienen el mismo 
proceso de filtración que el 
agua de grifo. 

- El nivel de contaminación 
producido únicamente por la 
botellas de agua es altísimo. 
El caso estadounidense sirve 
cómo ejemplo, sólo en ese país 
se producen 1.5 millones de 
toneladas en desperdicio de 
este tipo anualmente. 

- Es común que los grandes 
productores y embotelladores 
de agua privaticen amplios 
recursos hídricos, seguir 
comprándoles y motivar la 
privatización del agua. 

- Continuar con la compra 
de agua embotella permite 
que los organismos oficiales 
no tomen mejores acciones 
respecto a la purificación 
del agua y mejores formas 
de filtración, pues sabes 
que las personas tienen otra 
alternativa.

- Es comparativamente mucho 
más costosa y es un servicio 
público y un derecho de todos. 

Alternativas 
de uso o reutilización

- Hoy existen termos de acero 
inoxidable perfectos para 
rellenar en cualquier grifo, 
dispensador u ozonizador.

- También existen termos 
plásticos a lo que se les puede 
adicionar un purificador portátil. 

- Recicle todas las botellas que 
compra y sepárela de los 
residuos orgánicos en lugares 
como Carrefour y ciertos centros 
comerciales reciben este tipo de 
desechos. 

- Hay lugares especializados en 
la esterilización de botellas de 
plástico que además prestan el 
servicio de cargar nuevamente 
con agua. 

En la universidad 
en las sedes 

Claustro y Quinta 
de Mutis existen 

dispensadores; la 
sede complementaria 

el agua es tratada 
especialmente para su 

uso potable.

El agua de 
grifo pasa 

por el mismo 
sistema 

de filtrado 
que el agua 

embotella.

Hoy existen posibilidades 
de envase económicas, de 
alta calidad, ecológicas e 
higiénicos.

Medio Ambiente
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Por: María Alejandra Toro 
torov.maria@ur.edu.co

En días pasados, la Universidad Nacional recibió 
a miles de personas, entre estudiantes, adultos, 
particulares e indígenas, provenientes de varias 

partes del país, para celebrar el Congreso de los Pueblos, 
un evento pensado con el objetivo de convocar a todos 
los sectores, regiones y pueblos que deseen “emprender 
una construcción legislativa común para mandatar (sic) 
el futuro y el presente de nuestro país con una perspec-
tiva latinoamericana y mundial”.

Para esto, los gestores de este congreso establecieron 
siete ejes temáticos que abordan los siguientes aspectos: 
Tierra, Territorio y Soberanía, Economía para la Vida y Con-
tra la Legislación del Despojo, Construyendo Poder para el 
Buen Vivir, Cultura, Diversidad y Ética de lo Común, Vida, 
Justicia y Caminos Para la Paz, Violación de Derechos Hu-
manos y Acuerdos Incumplidos y por último, Integración 
de los Pueblos y Globalización de las Luchas.

Entre sus planes más importantes, se encuentra la 
creación de El Plan de Vida Nacional, que no se quede 
simplemente en una movilización sino que además, sirva 
para contextualizar una estrategia que permita visualizar 
al país entero en conjunto. De igual forma, los miembros 
del Congreso de los Pueblos comprenden que Colombia 
no es el único país que presenta problemas internos, 
sino que hay otras naciones que tienen problemas y 
gente que resiste y lucha contra ellos. Por eso, buscan 
que en un futuro, la Agenda de los Pueblos trascienda 
más allá de Colombia.

El lugar escogido para la celebración fue la Plaza del 
Che Guevara, en la Universidad Nacional. Estudiantes de 

El Congreso de los Pueblos:
una iniciativa para construir país

diferentes instituciones, profesores, afrodescendientes y 
organizaciones populares entre otros, se dieron cita el 9 
de octubre para dar inicio al Congreso de los Pueblos. 

El discurso de inauguración fue pronunciado por el 
indígena Nasa Feliciano Valencia, miembro del Consejo 
Regional Indígena del Cauca (CRIC), quien destacó que 
la difícil situación que enfrentan los pueblos colombia-
nos, a raíz del conflicto armado. Igualmente, hizo énfasis 
en aquellos luchadores, como Manuel Quintín Lame, 
que se dieron a la tarea de defender el territorio indíge-
na, aún con su vida. 

“Estamos haciendo historia…Nos 
jugamos la vida para seguir viviendo”

Durante cuatro días, los asistentes tuvieron la opor-
tunidad de deliberar y dialogar sobre los problemas 
que afectan a minorías étnicas y culturales y que ven, en 
estos espacios, la oportunidad de buscar, mancomuna-
damente, la creación de un país cuyas reglas se ajusten 
a todos.

Además de hablar, los asistentes compartieron en 
el campus de la universidad, haciendo comida, fogatas 
y demostrando que, cuando las personas se unen en 
torno a un interés común, las diferencias se borran y lo 
único que importa es la igualdad y la unión..

El 12 de octubre, último día del congreso, se llevó a 
cabo una manifestación por las calles de Bogotá y hubo 
presentaciones de grupos musicales como La 33, Ater-
ciopelados y El Cartel del Desparche, quienes se unieron 
para celebrar la finalización de un congreso donde la 
unión, el debate y las ideas, se dieron cita con el fin de 
construir un país más incluyente y equitativo.

Este fue alguno de los eventos en los que los asistentes 
discutieron los temas preparados por el Congreso de los 
Pueblos.

Aprovechando el buen tiempo y al aire libre, las personas que 
fueron al congreso disfrutaron de la unión y actividades en el 
campus de la Universidad Nacional.

Una exposición para recordar 

“Patrimonio en vivo”:
3 décadas  construyendo nuestra historia

Por: Laura Panqueva 
panqueva.laura@ur.edu.co

Desde el 30 de septiembre el  museo 
de Bogotá, casa Sámano, lanza la exposi-
ción: ’Patrimonio en vivo: 30 años preservan-
do la memoria’, un espacio narrativo, donde  
a través de imágenes, se cuenta  cómo ha 
sido el proceso  para recuperar, conservar 
y fortalecer nuestro patrimonio cultural.

 Desde 1980 hasta hoy las edifica-
ciones más antiguas  de Bogotá,  han 
recibido especial  atención, debido a 
que el deterioro y el descuido se estaban 
convirtiendo en el común denominador, 
dejando en el olvido los lugares que fue-
ron testigos de una época. Sin embargo, 
institutos como el de Patrimonio Cultural 
(antes conocido con el nombre de  Cor-
poración la Candelaria), fueron creados 
con el objetivo de fortalecer en  la socie-
dad una cultura que se identifique con 
su historia y con los lugares que dejaron 
huella,  ya sea por su arquitectura o por su 
significado simbólico.

Es una labor que con el tiempo ha 
alcanzado logros valiosos  para la ciu-
dad y la sociedad, que sigue interesada 
en reconocer los lugares que marcaron 

momentos y personajes en la historia de 
Colombia.

 ¿De qué está compuesta
la exposición?  

La muestra artística, reúne fotografías 
que atestiguan la gestión pública en la 
restauración del patrimonio. También,  
planos, recursos audiovisuales y publica-
ciones que detallan a fondo esta positiva 
gestión.

Esta exposición estará abierta al pú-
blico de manera gratuita, desde el 30 
de septiembre hasta el 21 de noviem-
bre de 2010, en la carrera 4 No. 10-18,  
de martes a viernes de 9:00 a.m. a 6:00 
p.m, y los fines de semana y festivos 
de 10:00 a.m. a 5:00 p.m. 

No se lo puede perder. 

La exposición está repartida en dos pisos. 
En el primero se pueden encontrar algunas 

imágenes de fachadas que han sido 
restauradas. En el segundo, se mezclan 

fotografías con objetos y videos que 
representan lo importante que significa 

preservar el pasado.  

De esta manera, la Alcaldía Mayor 
busca que los ciudadanos  le otorguen un 
reconocimiento a las personas que desde 
el Instituto de Patrimonio Cultural, se han  
tomado en serio la tarea de trabajar en la 
recuperación de nuestra historia, pues a 
través de lo rescatado, le recuerdan  a  la 
sociedad contemporánea su pasado, sus 
costumbres antiguas y sus raíces. 

 “Patrimonio en Vivo”: 3 
decades building our history

Since last 30th of September, the 
Museum of Bogotá, Sámano House, is 
presenting the exhibit “Heritage Live: 
30 years preserving our memory”, 
(’Patrimonio en vivo: 30 años preser-
vando la memoria’). This is a narrative 
space, in which by means of a series 
of images, the story of the process to 
recover, preserve and strengthen our 
cultural heritage is told.
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Facultad de rehabilitación 
y desarrollo humano: 

• TOTAL vOTANTES: 337
• La lista 1 es la ganadora

con un total de votos de 254.
• La composición de la electa 

mesa directiva del Consejo 
Estudiantil Rehabilitación y 
Desarrollo Humano es:

• PRESIDENTE: 
Angie villegas

• VICEPRESIDENTE:
Juliana Duran 

• CANCILLER:
Rubén Darío Noriega

• SECRETARIA: Lorena Pardo
• TESORERA: Mónica Reyes 

Por: Juan Daniel Londoño

Dicen que la mejor forma de conocer al Rosario es 
conocer a sus rosaristas. Los egresados y alumnos 
de la Universidad, como el fruto del esfuerzo y 

trabajo del Claustro en pleno y de los estudiantes indi-
vidualmente, simbolizan la verdadera capacidad de la 
Universidad del Rosario de llegar a ser, como lo dicen sus 
constituciones, “faro de la República”.

En lo que va corrido del año, los estudiantes de la 
Facultad de Jurisprudencia de la Universidad del Rosario 
han demostrado ser excelentes en las diversas ramas del 
Derecho, y en distintos certámenes y escenarios.  

La Universidad del Rosario alcanzó el primer puesto 
en la calidad de memoriales y el segundo en  la fase oral 
del VIII Concurso Interuniversitario de Derechos Huma-
nos, organizado por la Pontificia Universidad Javeriana 
de Cali. Los rosaristas participantes fueron Lina Marcela 
Moreno y Rocío Quintero, con la asesoría de la profesora 
Andrea Mateus.

 Los estudiantes Diana Prado y Roberto Chaín alcan-
zaron el primer puesto en el Concurso de Derechos Hu-
manos, organizado por la Pontificia Universidad Católica 
del Perú. A su vez, Diana Prado fue obtuvo el premio a la 
mejor oradora del certamen. Los tutores del grupo gana-
dor fueron los profesores Antonio Varón, Carlos López y 
María Teresa Palacios

El Concurso “Futuros Juristas Latinoamericanos”, orga-
nizado por la Firma de Abogados Garrigues y Asociados, 
y el Instituto Tecnológico de Monterrey, tenía como pro-
pósito el concurso de egresados de las distintas faculta-
des de Derecho de Latinoamérica, alcanzando el primer 

El orgullo de traer a casa

puesto la Universidad del Rosario con la participación 
de la egresada rosarista Natalia Muriel, asesorada por los 
profesores Yira López y Edgar Iván León.

La Competencia Internacional de Arbitraje Comercial 
Internacional, organizada por la Universidad del Rosario 
y la Universidad de Buenos Aires, la cual tuvo lugar en las 
instalaciones del Rosario, fue escenario de importantes 
logros rosaristas. La estudiante María Alejandra Arboleda 
alcanzó el tercer puesto como mejor oradora del certa-
men, teniendo como asesores a los profesores Bernardo 
Salazar y Ángela García. 

Maximiliano Arango, estudiante de Derecho de la 
Facultad, alcanzó el segundo lugar en el certamen al 
mejor ensayo en el marco del Concurso Internacional de 
Derecho, organizado por la Federación Interamericana de 
Abogados – FIA. Su tutora fue la doctora Betty Martínez, 
profesora de la Facultad de Jurisprudencia.

El estudiante José Alejandro Mejía obtuvo la Mención 
Especial obtenida en el Máster 1 cursado en la Universi-
dad Paris II Panteón Assas, en desarrollo del Convenio de 
Doble Titulación que tienen la Universidad del Rosario y 
Paris II Panteón Assas

El estudiante Ricardo Andrés Saldarriaga obtuvo el 
primer puesto en el concurso al mejor ensayo auspiciado 
por la Asociación Cavelier para el Derecho.

Natalia Muriel, ganadora del Concurso “Futuros Juristas 
Latinoamericanos”, organizado por la Firma de Abogados 
Garrigues y Asociados, y el Instituto Tecnológico de 
Monterrey

Ricardo Andrés Saldarriaga, ganador del primer puesto 
en el concurso al mejor ensayo de la Asociación Cavelier 
para el Derecho.

el reconocimiento
de la experiencia

UR Académica

Facultad Psicología: 

• TOTAL vOTANTES: 128
• La lista 1 es la ganadora con un total 

de votos de 64.
• La composición de la electa mesa 

directiva del Consejo Estudiantil 
Rehabilitación y Desarrollo Humano es:

• PRESIDENTE: Laura Baquero 
• VICEPRESIDENTE: Ana Maria Pinzón

Facultad Ciencias Humanas:

• TOTAL vOTANTES: 197
• La lista 2 es la ganadora

con un total de votos de 107.
• PRESIDENTE: Felipe Rojas 
• VICEPRESIDENTE: Juanita Ramos 
• CANCILLER: Diana Carolina Hernández 
• SECRETARIA: Carolina Camelo 
• TESORERA: Andrea Daza Baquero

Facultad Jurisprudencia 

TOTAL vOTANTES: 1016 

La lista 2 es la ganadora con un total de 
votos de 468

PRESIDENTE: Humberto Izquierdo  
VICEPRESIDENTE: valeri San Gregorio 

Facultad Economía 

• TOTAL vOTANTES: 463
• La fórmula 2 es la 

ganadora con un 
total de votos de 281

Facultad Administración 

• TOTAL vOTANTES: 576
• La fórmula 2 es la 

ganadora con un 
total de votos de 330

Facultad Ciencia Política

• TOTAL vOTANTES: 279
• La fórmula 2 es la 

ganadora con un 
total de votos de 127

Facultad Relaciones 
Internacionales

• TOTAL vOTANTES: 330
• La fórmula 2 es la 

ganadora con un 
total de votos de 127

Resultados elecciones Consejo Estudiantil

El pasado 14 de octubre se llevaron a cabo 
las elecciones para el Consejo Estudiantil 
de las respectivas facultades de la Univer-

sidad. En esta ocasión la participación de los 
estudiantes con su voto fue bastante alta con 
respecto a los otros años. 

Los ganadores del Consejo Estudiantil 
por facultad son: 

Por: Camilo Peña   /   penac.camilo@ur.edu.co
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Aunque en apariencia las conferencias programa-
das versarán sobre tópicos muy especializados, 
el abordaje de los temas estará orientado hacia 

el público en general. El encuentro se llevará a cabo el 
jueves 11 de noviembre en el Aula Máxima de nuestra 
institución, a partir de las 8 am. 

 Programación

Después de las palabras inaugurales del señor rector 
de la universidad, doctor Hans Peter Knudsen y de la 
señora decana de la Facultad de Ciencias Naturales y 
Matemáticas, doctora Sandra Ramírez, el doctor Andrea 
Manica, biólogo del Departamento de Zoología de la 
Universidad de Cambridge, disertará sobre los eventos 

Para la Universidad del Rosario, los logros académicos 
obtenidos por sus profesores principales, significa no 
sólo un orgullo, sino también una herramienta precisa 
para aprovechar y que los estudiantes deben tomar 
como un beneficio. Es por esta razón, que logros como 
los obtenidos por la Dra. Lilian Chuaire, son dignos de 
destacar y tener en cuenta.

Pocas personas tienen la amplia y completa hoja de vida que representa 
a la Dr. Chuaire en círculos médicos y científicos; numerosos reconocimien-
tos nacionales, una carrera académica impecable, una producción escrita 
amplísima y una participación activa como docente, son algunas de las ca-
racterísticas de la labor Lilian a lo largo de su vida profesional e investigativa. 

En esta ocasión, vale destacar su último reconocimiento en el campo 
académico: grado en el doctorado de Ciencias Biológicas con énfasis en 
Biología Celular y Molecular, con honores en categoría Cum Laude y con la 
tesis titulada “Estudio de algunos factores relacionados con la senescencia 
del epitelio superficial del ovario”.

Camino a la consolidación de las 
ciencias naturales y matemáticas en el Rosario

de la Ciencia
Día 

Por segunda vez en su joven historia, la Facultad de Ciencias Naturales y 
Matemáticas celebrará el Día de la Ciencia, evento en el que la comunidad 
académica,tendrá la oportunidad de discutir con expertos de talla mundial 
diferentes temas relacionados con los ejes de investigación y desarrollo que 
identifican a la facultad, como son el cambio climático, el desarrollo sostenible y la 
relación salud-sociedad. 

ecológicos y evolutivos de la relación del hombre con 
los animales, desde la perspectiva de la modelación y la 
experimentación, en la charla titulada “Poblaciones en 
movimiento: una aproximación genética y evolutiva a 
las migraciones animales”. 

El siguiente conferencista será el doctor Aluiso de 
Souza Pinheiro, de la Universidad de Campinas (Brasil), 
quien ha concentrado sus esfuerzos de investigación en 
los campos de la estadística matemática y la probabili-
dad de procesos estocásticos, así como en la bioestadís-
tica, los modelos lineales y la estadística computarizada. 
El título de su charla es “Aplicación e importancia  de la 
estadística en el estudio de cambio  climático, energia 
o bioestadística”

Un logro personal; 
un aporte para la ciencia

El logro de la profesora Chuaire, tiene 
especial importancia  por la activa 

participación de la universidad en el 
proceso.

Por: Laura García
 garcia.laura@ur.edu.co

A continuación se encuentra programa-
da la conferencia “Regulación nutricional 
de los niveles de la hormona juvenil en  
zancudos”, a cargo del zoólogo argentino 
especializado en entomología, doctor Fer-
nando Noriega, en representación  de la 
Universidad de Florida (E.U.A), quien hablará 
sobre la complejidad de la relación entre 
el desarrollo de ciertas enfermedades, los 
mecanismos inmunológicos involucrados 
y la forma de combatir las plagas asociadas.

La mañana de ciencia se cerrará con la 
conferencia “Cambio climático” a cargo 
del ingeniero químico Manuel Guzmán, 
quien en la actualidad se desempeña como 
profesor de la Universidad del Rosario y 
como director del Centro de pensamiento y 
aplicaciones de la teoría del caos, con sede 
en la ciudad de Bogotá DC. 

Con la realización de este evento, la Uni-
versidad del Rosario ratifica su compromiso 
con el avance de la educación en las cien-
cias en Colombia y confirma su vocación de 
liderazgo en el campo investigativo, lo que 
con certeza hará de la Facultad de Ciencias 
Naturales y Matemáticas un polo de obliga-
da referencia.

Rosarista destacado
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El próximo seis de noviembre la Universidad del 
Rosario, en su sede norte, reunirá en el marco 
del Concurso Académica Nacional de Economía 

(CANE), a los  estudiantes de Economía más destacados 
de las diferentes universidades del país. 

Este concurso nace como una iniciativa de los estu-
diantes de la facultad de Economía de la Universidad, 
quienes interesados  en el  intercambio de conocimien-
tos y experiencias en temas económicos, decidieron 
crear un espacio donde no sólo ellos, sino estudiantes de 
otras instituciones, tuvieran la posibilidad de competir 
sanamente. Así, El CANE será el escenario propicio para 
que estudiantes de las mejores facultades de Economía 
del país pongan a prueba sus conocimientos.

 Los alcances del CANE 2009

Si bien este evento comenzó a realizarse desde el 
año pasado, hoy en día es destacado y reconocido en la 
esfera académica. Universidades como la Nacional y los 
Andes, compitieron con grupos conformados por cinco 
estudiantes que tenían un promedio arriba de 4.5.

El triunfo en esta primera versión se lo llevaron los 
estudiantes de la Universidad Nacional, quienes respon-
dieron más de 40 preguntas relacionadas con temas de 
macroeconomía, microeconomía, econometría, historia 
económica y pensamientos económico. 

Un concurso que contribuye a la formación de los estudiantes 

El CANE 2010, 
una idea llena de conocimiento

En esa ocasión los ganadores recibieron varios libros 
de economía, regalos de Cafam y Avon, y un compu-
tador portátil. Asimismo, Javier Amaya, participante de 
último semestre de la Nacional, fue premiado con una 
beca para aprender inglés.

 La segunda versión,
viene con muchas sorpresas

Este año el Concurso Académico Nacional de Econo-
mía ha decidido realizar, en su primera jornada, el Foro 
sobre Política y Restitución de Tierras, un tema coyuntural 
que relaciona directamente el manejo de las políticas eco-
nómicas del país con una problemática social, el despojo 
de tierras a causa del conflicto. Este primer evento contará 
con la participación de personajes representativos de la 
comunidad económica, política  y académica del país.

 Serán invitadas  25 universidades del país, 
destacadas en las ciencias económicas, como:

• Universidad del Rosario
• Universidad Nacional
• Universidad de los Andes
• Universidad Eafit
• Universidad Javeriana
• Universidad Sergio Arboleda
• Universidad Santo Tomás
• Universidad América

• Escuela de Ingenieros
• Universidad Central
• Universidad Autónoma de Bogotá
• Universidad de Antioquia
• Universidad de Cartagena
• Universidad de Ibagué
• Universidad Autónoma de Bucaramanga
• Universidad del Tolima
• Universidad del  Valle
• Universidad de Norte
• Universidad Industrial Santander
• Universidad Icesi 
• Universidad de la Salle

El CANE se convierte así, en un escenario que 
privilegia el intercambio y la difusión de conoci-
miento. Su organización y gestión deja claro que 
la Universidad del Rosario es una institución que 
optimiza la calidad de la educación y propende 
para que los estudiantes se enfrenten al mundo 
profesional con más y mejores herramientas. 

  CANE 2010, an idea full of 
knowledge

This coming sixth of November, Univer-
sidad del Rosario, will gather at its North 
campus the most outstanding students of 
the Schools of Economics of different univer-
sities of the country, within the framework 
of the CANE – National Academic Contest of 
Economy-.

 Lilian Chuaire, Explica la importancia
del estudio de la senescencia:

“Se considera a la senescencia como un tipo de 
muerte celular “viviente” no apoptótica, en el que cé-
lulas detienen su crecimiento en forma permanente, 
aunque retienen su actividad metabólica. A este esta-
do se le atribuye tanto un papel supresor tumoral, por 
su efecto protector contra el cáncer en organismos 
jóvenes, como efectos deletéreos asociados con la 
edad, pues recapitula el envejecimiento, así como 
la pérdida de función y capacidad de regeneración 
tisular. Esta pleiotropía antagónica se fundamenta 
en la evolución de los mecanismos supresores tumo-
rales, en épocas pasadas, cuando las enfermedades 
infecciosas y la predación menguaban la esperanza 
de vida del hombre.

En contraste, tales mecanismos actúan en forma 
deletérea en las cada vez más envejecidas pobla-
ciones actuales, debido a la desaparición de dicha 
presión selectiva. Su participación decisiva en la 
tumorigénesis, hace de la senescencia un excelente 
blanco terapéutico contra el cáncer. De ahí la impor-
tancia de profundizar sobre este mecanismo, como 
se hizo en nuestra investigación, en la que se evaluó 
la actividad de la beta-galactosidasa, enzima que se 
considera como biomarcadora del estado senescente, 

así como la expresión de genes involucrados en el 
envejecimiento celular, como TRF2, hTERT y GAPDH, 
además de la aparición de anormalidades cromo-
sómicas indicadoras de posible malignidad en las 
células estudiadas.

 El estudio se realizó en cultivos primarios de célu-
las del epitelio superficial del ovario, modelo experi-
mental muy pertinente si se tiene en cuenta que de 
este tejido se origina el 90% de los cánceres ováricos 
y la mortalidad debida a este cáncer corresponde a 
más de la mitad de la derivada de otros tumores del 
aparato reproductor femenino”

Este trabajo realizado por la Dr. Chuaire, no hubiera 
sido posible sin la colaboración activa de varios per-
sonajes dentro de la universidad y de la facultad a la 
que ella pertenece. Razón por la que el Nova Et Vetera 
toma este espacio para que ella tome la palabra. 

Este trabajo fue el primer trabajo de doctorado 
efectuado en nuestro laboratorio de biología celu-
lar y molecular de la Universidad del Rosario, y se 
efectuó bajo la dirección de la doctora Sandra Ra-
mírez, decana de la facultad de ciencias naturales 
y matemáticas. A ella agradezco su dedicación y 
apoyo en un trabajo que fue bastante arduo, pero 
que gracias a Dios rindió frutos, pues la tesis fue 
laureada, de modo que esto me hizo acreedora de 

grado con honores en categoría Cum Laude. 
El tema de la tesis fue coherente con nuestra 
linea de investigación sobre biología celular y 
molecular en el área de oncología molecular, 
teniendo en cuenta que la senescencia es un 
fenómeno íntimamente relacionado con la 
transformación tumoral de células como las que 
forman el epitelio del ovario, órgano altamente 
susceptible a la malignidad. 

Yo me siento satisfecha de que mi desempeño 
no haya sido inferior a las expectativas que sobre 
mí tuvieron quienes me apoyaron en la difícil tarea 
de iniciar un doctorado a estas alturas de la vida, 
como por ejemplo el doctor Leonardo Palacios, 
decano de la Escuela de medicina y ciencias de 
la salud, quien me facilitó las cosas cuando yo 
pertenecí a dicha facultad antes de la creación de 
la Facultad de ciencias naturales y matemáticas, a 
quien agradezco, al igual que a la doctora Ana Isa-
bel Gómez, directora del programa de medicina. 
Mis compañeros de la unidad de Biología fueron 
también un apoyo invaluable. Finalmente, creo 
que mi esfuerzo estuvo acorde con las políticas de 
nuestra institución, en el sentido de que el cuerpo 
profesoral debe hacer lo posible por alcanzar nive-
les de excelencia tanto en su formación como en 
su quehacer académico e investigativo.

Por: Laura Panqueva 
panqueva.laura@ur.edu.co
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El conocimiento médico encontrará su reto en el Concurso Académico Nacional de Medicina

Desafío
para los 
futuros médicos

 A challenge for future physicians

Next 6th of November will take place the National Academic Contest of 
Medicine at the facilities of the Chamber of Commerce- Chapinero venue-. This 
event has been carried out for the last six years, and gathers the best students 
of medicine of universities throughout the country who are rewarded with 
excellent prizes.

Por: Laura García
garcia.laura@ur.edu.co

El próximo 6 de Noviembre, tendrá 
lugar en las instalaciones de Cáma-
ra de Comercio Sede Chapinero  el 

Concurso Académico Nacional de Me-
dicina, evento que se viene realizando 
desde hace 6 años con la participación 
de los mejores estudiantes de medicina 
de  universidades de todo el país, recom-
pensa a los ganadores con excelentes 
premios. 

 Organizadores y jurados

El concurso, que nació como iniciativa 
del programa de tutores pares de la Fa-
cultad de Medicina de aquel entonces, 
reúne a los mejores estudiantes de cada 
ano académico de universidades de todo 
el país, quienes concursan y demuestran 
su conocimiento en alguna especialidad 
médica. En esta ocasión el tema del con-

curso será Gastroenterología,  la rama 
de la medicina que estudia el sistema 
digestivo.

Este concurso, organizado por el 
Programa de Tutores Pares, Colegiales, 
Profesores, la Facultad de Ciencias de 
la Salud y con el apoyo de Medio Uni-
versitario, se realiza bajo la más estricta 
vigilancia y orden, con el fin de obtener 
y demostrar mayor imparcialidad. Así, la 
selección de preguntas, desarrolladas 
por los profesores de cada universidad y  
especialistas en la rama escogida, no sólo 
son seleccionadas cuidadosamente, sino 
que también son aprobadas por un co-
mité científico de expertos, en este caso 
particular por la Asociación Colombiana 
de Gastroenterología, quienes también 
harán parte del jurado del concurso. 

Este evento es patrocinado también 
por la empresa privada, en esta ocasión 
participan las empresas de seguros SURA 
y AON y  la caja de compensación COM-
PENSAR. 

 El concurso, los ganadores
y los premios 

El concurso funciona con varias eli-
minatorias, donde las preguntas van 
adquiriendo mayor complejidad de aná-
lisis, pues el concurso promueve que se 
realicen preguntas que traigan a colación 
ejemplos de la vida real, que motiven la 
capacidad de análisis de  los estudiantes. 
Las respuestas de cada una de las pre-
guntas son únicas y no hay posibilidad 
de que un solo cuestionamiento tenga 
varias posibilidades de respuesta. 

Considerando lo anterior, la comple-
jidad del concurso es alta y significa un 
gran reto para sus concursantes, por lo 
que los premios están a la altura de la 
ocasión y de los ganadores. Los estu-
diantes del equipo ganador recibirán un 
computador portátil para cada uno, libros, 
foendoscopios, inscripciones a congresos 
médicos,  y el estudiante de último año 
del equipo ganador, recibirá una beca 
completa de preparación para el United 
States Medical Licensing Examination 
Step1, examen que homologa el titulo  
Medico en los Estados Unidos.  

También se premiará al segundo y 
tercer puesto, se otorgará un premio a la 
mejor barra de cada equipo y se realiza-
rán rifas entre el público asistente.

 Plan Padrinos

Consciente de que su convocatoria 
llega a todo el país y a estudiantes con 
pocos recursos para desplazarse hasta el 
lugar del evento, el Concurso Académico 

Nacional de Medicina,  este año se inicia el 
“Plan Padrinos”, propósito que busca obte-
ner el patrocinio de personas y empresas 
para que estos estudiantes con grandes 
capacidades puedan demostrarlo. 

 Universidades participantes: 

• Universidad del Valle
• Universidad Industrial de Santander
• Universidad Autónoma de 

Bucaramanga
• Universidad del Quindío
• Universidad Tecnológica de Pereira
• Universidad San Martín sede Medellín
• Universidad Surcolombiana
• Universidad Libre sede Barranquilla
• Universidad de la Sabana
• Fundación Universitaria de Ciencias 

de la Salud
• Universidad del Rosario

La asistencia está abierta a todo pú-
blico interesado en conocer algo sobre 
medicina y vivir un buen momento aca-
démico y social. 

 Información General: 
• Toma decisiones, absorbe 

conocimiento y evacúa tus ideas 
en el vI CONCURSO ACADÉMICO 
NACIONAL DE MEDICINA

• Tema: Gastroenterología y Nutrición
• Lugar: Auditorio Cámara de 

Comercio de Bogotá, Sede 
CHAPINERO (Calle 67 No. 8-32/44)

• Fecha: Sábado 6 de Nov. de 2010
• Hora: 2pm a 5 pm
• valor de la boleta: $8.000 
• Mayores informes: Teléfonos 347 

4570, ext. 300 / 250 Otras ciudades 
al 01 8000 511 888.

fueron beneficiarios de las becas ERACOL 
para estudios en ciencias de la salud

40 Rosaristas

Por medio del proyecto ERACOL, liderado en 
Latinoamérica por la Escuela de Medicina y 
Ciencias de la Salud de la Universidad del Ro-

sario, y en Europa por Erasmus University Rotterdam 
de Holanda, se hizo entrega el pasado mes de julio, 
de 74 becas a estudiantes y profesionales colom-
bianos para cursar estudios de maestría, doctorado 
y postdoctorado, y para la realización de cursos y 
pasantías de investigación en áreas de la salud, en 
universidades europeas. 

Del total de beneficiarios, 40 fueron profesores y 

estudiantes de la Universidad del Rosario. Las becas de 
los beneficiarios Rosaristas estuvieron distribuidos así: 
12 para pregrado, 10 para maestría, 11 para doctorado, 
2 para postdoctorado y 5 para movilidad académica de 
profesores. Los beneficiarios iniciaron sus desplazamien-
tos durante el pasado mes de Agosto a las siguientes 5 
universidades Europeas que hacen parte del consorcio 
ERACOL: Karolinska Institutet, Erasmus University Rotter-
dam, Universidad de Torino, Universidad Pompeu Fabra 
y Universidad Católica de Lovaina.

Así mismo, 7 estudiantes y profesores europeos serán 

recibidos para realizar intercambios académicos en 
los diferentes grupos de investigación en salud de la 
Universidad del Rosario, 3 de los cuales ya se encuen-
tran con nosotros. 

Por ser considerado un proyecto clave para la 
internacionalización y consolidación de la investi-
gación de la Universidad y tratándose de un hecho 
histórico por ser el primer proyecto Erasmus Mundus 
en el que participa el Rosario, Nova et Vetera destina-
rá una sección específica para la divulgación de las 
actividades relacionadas con el proyecto.

foto

Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud

Contacto:
Escuela de Medicina y Ciencias de la Salud 
Carrera 24 Nº 63C - 69 
Teléfono: (57 1) 347 4570 
guzman.juli@ur.edu.co
www.urosario.edu.co/EMCS
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Bicentenario

Con el lema “Salud es…Responsabili-
dad de todos”, culmina la VII versión 
de la Semana de la Salud Integral 

en la Universidad del Rosario; en esta 
ocasión, se hizo especial énfasis en un 
concepto amplio de salud que compren-
de desarrollar calidad de vida, aprender 
para la vida y construir comunidad. Las 
actividades que se llevaron a cabo en el 
marco de estos tres componentes de la 
Universidad Promotora de Salud,  apun-
taron todas a resaltar la importancia del 
cuidado de sí mismo, del otro y del medio 
ambiente como fundamento central de 
una cultura de la salud.

Los hábitos saludables, el cuidado del 
cuerpo a través del ejercicio, las consultas 
especializadas, el trabajo en el fortaleci-
miento de la salud emocional, el aprove-
chamiento de la recreación y el descanso, 
así como aceptar las diferencias y poder 
compartir con otros, fueron los ejes que 
para esta versión se resaltaron en las 27 
actividades realizadas, durante la pasada 
semana del mes de septiembre.

Balance de la semana de la

Salud Integral 2010
La activa participación de los estudian-

tes y de la comunidad en general,  son un 
claro ejemplo de la necesidad y la impor-
tancia de trabajar esta nueva perspectiva 
de salud.

Con propuestas lúdicas e  innovadoras, 
como la actividad “Sube tu Promedio” ó 
“Remate Saludable”, fue posible mostrar 
que la salud además de ser un asunto de 
todos - porque es en el esfuerzo diario que 
la construimos - se alcanza promocionán-
dola a través de actividades que buscan 
cambiar las condiciones y las  formas de 
vida.

Es así como la comunidad universitaria, 
tuvo la oportunidad de disfrutar espacios, 
en los cuales fue posible reflexionar sobre 
las situaciones que los aquejan y optar 
por alternativas diferentes de descanso y 
esparcimiento, ejercicio, relajación y ali-
mentación. Al punto de generar en ellos 
inquietudes y sugerencias, para hacer de 
estos espacios una actividad permanente 
e integrada a la vida académica.

 Estos son algunos de sus comentarios: 

“Nos parece muy interesante la iniciativa de promover esta clase de actividades, 
es más queremos que no sea de carácter temporal sino permanente, consideramos 
que a la universidad le hacen falta esta clase de actividades que ayuden a dispersar 
un poco la mente de los estudiantes”. Participante.

“Nos parece muy interesante este espacio para promover el sano esparcimiento, 
la integración entre los estudiantes…. Sería excelente para poder pasar algunos 
“huecos”. Lo ideal sería que este espacio fuera permanente” Estudiante de Finanzas.

“Una actividad muy relajante, interesante y necesaria para el esparcimiento de 
los estudiantes en sus “huecos”. Debería repetirse.”  Estudiante de Administración 
en logística y Producción.

La Universidad del Rosario junto con la De-
canatura del Medio Universitario, tienen 
el gusto de invitar a toda la comunidad 

rosarita a una reunión que busca celebrar el 
cierre de los actos conmemorativos del Bicen-
tenario de la Independencia de Colombia que 
se llevarán a cabo el 4 de noviembre de 2010 en 
el Claustro Calle 14 N°. 6 – 25. 

Para ello se organizaron 
las siguientes actividades:

Programa: 

• 5:00  p.m. Chocolate Santafereño

• 6:30 p.m. Concierto Bicentenario Orquesta 
Sinfónica Nacional de Colombia - Cuarteto 
Manolov y Solistas de la Ópera de 
Colombia.

• Capilla Nuestra Señora la Bordadita.

• 7:30: Canelazo.

Una despedida muy típica

de la celebración 
del Bicentenario

Cierre
UR Proyección Social

Concurso 
Bienal de Extensión 

A este concurso se presentaron 14 proyectos, los cuales están siendo evaluados por un comité confor-
mado por personas de la Universidad del Rosario y personas externas. El nombre de los proyectos y a 
las facultades o dependencias que pertenecen son los siguientes: 

• Ética Aplicada, Trabajo y Responsabilidad Social 
de la facultad de Ciencias Humanas.

• Programa de Salud Escolar en la Localidad de 
Kennedy – Bogotá de la Escuela de Medicina y 
Ciencias de la Salud (Programa de medicina)

• IncluSer, Programa de apoyo a estudiantes 
universitarios con discapacidad, de la Escuela de 
Medicina y Ciencias de la Salud (Programa de 
medicina)

• Detección temprana de desordenes de la 
comunicación en niños entre 3 y 4 años Jardín 
Infantil Maria Goretti de la Secretaria ISD Escuela 
de Medicina y Ciencias de la Salud (Programa 
de Fonoaudiología)

• Atención Primaria en Salud Mental a 
Profesionales de IPS de Primer Nivel de 
Atención y Funcionarios Departamentales y 
Distritales en 249 Municipios de la Escuela de 
Medicina y Ciencias de la Salud (Programa de 
Fonoaudiología)

• Acción Integral de Atención a Poblaciones 
Desarraigadas de la dependencia de Cancillería

• Experiencia de Responsabilidad Social 
Universitaria con Estudiantes de Fisioterapia de 
la Escuela de Medicina y ciencias de la Salud 
(programa Fonoaudiología)

• Liderazgo personal: Una apuesta para la 
declaración de la carta de logros en el proyecto 
de vida del estudiante Rosarista de la escuela 
de Medicina y Ciencias de la Salud (Programa 
Fisioterapia)

• Centro de Escritura Académica (CEA).
Una apuesta por cualificar la difusión 
del conocimiento a través de la escritura 
académica y científica con jóvenes y profesores 
en educación superior de la Escuela de 
Medicina y ciencias de la Salud (Programa 
Fonoaudiología)

• Misión al Llano “Jóvenes Universitarios 
Cultivando Capital social de la dependencia 
Travesía Universitaria - Arquidiócesis

• La Voz, mecanismo de competitividad laboral: 
Programa de vigilancia Epidemiológica en Voz 
de la Escuela de Medicina y ciencias de la Salud 
Programa de Fonoaudiología

• Implementación de municipios saludables con 
polos de desarrollo en Colombia de la Escuela 
de Medicina.

• Planes provinciales de competitividad de la 
dependencia CEPEC

Esperen en nuestra siguiente 
edición más resultados. 

Por: Camilo Peña
penac.camilo@ur.edu.co

Por: Camilo Peña
penac.camilo@ur.edu.co
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Nacional Estudiantil de voluntariado Juvenil 
y responsabilidad social universitaria

Segundo Foro

El pasado 7 y 8 de octubre se llevó a 
cabo la segunda versión de este foro 
en la Cámara de Comercio de Bogotá 

Sede & Centro Empresarial Salitre. En esta 
oportunidad los organizadores del evento 
fueron SERES de la Universidad del Rosario el 
CESA y la Fundación Colombia Presente con 
su programa Banco de Tiempo. 

Contó con la participación de más de 
700 personas de todas las regiones del país. 
Entre estas personas se encuentran jóvenes 
que vienen de varias regiones de Colombia 
como Cartagena, Barranquilla, Santa Marta, 
Ibagué, Neiva y Barrancabermeja, entre otras. 
Contó con participación tanto nacional como 
internacional, pues asistieron personas prove-
nientes de Brasil y Chile.

El trabajo que desarrollaron los jóvenes 
presentando las ponencias a lo largo del 
evento, les permitió ser acreedores de dife-
rentes premios. El jurado evaluador de los 
proyectos  escogió 8 propuestas, las cuales 
fueron premiadas. Entre los premios se re-
partieron iPads, bonos Fundación Catalina 
Muñoz, Diccionarios Larousse, y viajes para 
la Isla Gorgona.    

Este foro estuvo acompañado por Pedro 
Medina, presidente de la Fundación “Yo creo 

en Colombia”, quien dirigió una conferencia 
sobre Cómo crear y contar cuentos que 
seduzcan. También, Oscar Córdoba, Lucas 
Jaramillo, Alejandro Eder, Alto Consejero para 
la reintegración, y el Senador Simón Gaviria; 
presentes en este foro escuchando las expe-
riencias y las propuestas de los jóvenes, para 
así lograr facilitar el dialogo.

Con el ánimo de seguir visibilizando la 
labor de los jóvenes estudiantes a nivel 
nacional en los temas de responsabilidad 
social universitaria y voluntariado juvenil, se 
quiere realizar la tercera versión de este foro, 
posiblemente el próximo año.

Fondo de 
Extensión 
Universidad del 
Rosario

 Aún puedes 
presentar proyectos 
de impacto 
comunitario 

El Fondo de Extensión 
de la Universidad del Ro-
sario invita nuevamente a 
toda la comunidad rosaris-
ta (estudiantes, docentes 
y personal administrativo) a presentar propuestas o proyectos de 
impacto comunitario.

Estos proyectos deberán corresponder a alguna de las áreas de 
intervención de la Extensión: Educación Continuada, Asesorías y 
Consultarías, Gestión social, Extensión Cultural, Emprendimiento y 
Prácticas y Pasantías. 

 Para tener en cuenta:

El Fondo de Extensión destinara alrededor de  treinta millones de 
pesos ($30.000.000) a las propuestas o proyectos de Extensión de las 
diferentes unidades académicas de la Universidad que soliciten ser fi-
nanciados o cofinanciados con los recursos del Fondo para su realización

Es importante tener en cuenta que las propuestas sereciben en la 
Dirección de Extensión hasta el 15 de noviembre del presente año.

Para mayor información por favor contactar a Yheny Erika Jiménez 
Caro en el correo yheny.jimenez@urosario.edu.co o al teléfono 
2970200 ext 7704.

Los estudiantes se destacan en los escenarios académicos

de Economía, Finanzas y Comercio Internacional, 
un espacio de conocimiento e integración

El vIII Foro

Este Foro, que se realizará  entre el 
4 y 5 de noviembre, es un espa-
cio destinado para la discusión, 

la investigación y la difusión de temas 
académicos en el campo de la economía, 
las finanzas y el Comercio Internacional. 
Entre los participantes se encuentran es-
tudiantes de todo el país, quienes buscan 
hacer un aporte a la dinámica económica 
mundial. 

El interés primordial de la Universidad 
con la creación de estos eventos, es 
proporcionarle a los estudiantes y a la 
academia en general, una forma distinta 
de aprender. Por esto, cualquier estudian-
te que tenga interés en participar puede 
hacerlo. Sin embargo, sólo los más des-
tacados pueden presentar su ponencia.

 ¿Cómo es el proceso
de selección de ponentes?

La convocatoria, que se abrió hace 
aproximadamente dos meses, se divide 

en dos categorías: proyectos académicos 
y producción de textos académicos,  que 
involucra conocimientos en equilibrio 
general, econometría, entre otros. Pos-
teriormente, cada uno de los escritos 
entregados se sometió a una rigurosa 
evaluación, la cual estuvo a cargo de 
reconocidos miembros del sector acadé-
mico. Las ponencias aceptadas pasaron 
a una segunda etapa, donde los partici-
pantes hicieron las últimas correcciones, 
quedando preparadas para  exponerlas 
en público. 

 Participantes de las
ediciones anteriores 

En años pasados, algunos personajes 

reconocidos en el ámbito económico se 
dieron cita para  participar de este Foro, 
entre ellos se encuentran: el Doctor Mi-
guel Urrutia, Juan Ricardo Ortega, Olga 
Lucía Acosta, Jorge Iván González, Luis 
Fernando Alarcón, Juan José Echavarría, 
Fabio Villegas, Jorge Restrepo Palacios, 
José Darío Uribe, Beethoven Herrera.

 Tres novedades
del Foro para este año

1. El evento contará con la 
participación de seis importantes 
universidades a nivel nacional:
• La Universidad del Rosario 
• La  Universidad Nacional de 

Colombia

• La Universidad Santo Tomas
• La  Universidad de Antioquia
• La Eafit

• La Universidad del Valle.

2. Serán presentadas alrededor
de 11 ponencias. Estos son los 
temas que van a tratar:

• Economía Laboral
• Economía de la educación y 

economía agrícola
• Conflicto
• Comercio
• Instituciones
• Inversión y desarrollo
• Teoría Económica. 

3. Habrá cuatro invitados
especiales, entres ellos están: 

• Hugo Ñopo, Economista Senior de 
Investigación en Educación en el 
Banco Interamericano de Desarrollo.

• José Eduardo Gómez González, 
Director del Departamento 
de Operaciones y Desarrollo 
de Mercados del Banco de la 
República. 

• Gustavo Valbuena, Superintendente 
de Industria y Comercio.

Cada año este Foro se fortalece de-
bido a la participación activa de los es-
tudiantes y académicos interesados en 
socializar sus conocimientos. Se espera 
que esta iniciativa continúe colaborando 
con la educación y el aprendizaje de toda 
la comunidad rosarista y del país.

UR Académica

Por: Laura Panqueva 
panqueva.laura@ur.edu.co

La idea era hacer visible la importancia de la 
participación estudiantil en las labores sociales.

Cada año este Foro se fortalece debido a la participación activa de los estudiantes

Por: Camilo Peña
penac.camilo@ur.edu.co

Por: Camilo Peña  /  penac.camilo@ur.edu.co
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2. 3.

Para no perderse

Celebración  
del cierre 

del Bicentenario

1.

Trivia del

Sudoku

Jornada de sensibilización: 
“Evolución del concepto de 
discapacidad y la presencia de 
estudiantes con discapacidad en 
la Universidad”
•	 Hora:	De 2:00 pm a 3:00 pm
•	 Lugar: Sede Claustro
•	 Ceremonia de Ascensos Tuna 

Rosarista
•	 Lugar: Teatrino, Sede Claustro 
•	 Hora: 6:00 pm

Presentaciones musicales del 
Colegio Buckingham y Colegio 
Saint George
•	 Hora: 12:00 m
•	 Lugar:	Teatrino, Sede Claustro

Foro de Estudiantes de Economía 
y Comercio Internacional
•	 Lugar: Aula Mutis, Sede 

Claustro 

Conferencia: “La Unión Europea y 
la participación ciudadana” 
•	 Lugar: Torre 2, Salón 901
•	 Hora:	3:00pm
•	 Contacto: mariana.ruiz@

urosario.edu.co 

VI Concurso Académico 
Nacional de Medicina
•	 Lugar:	Auditorio Cámara de 

Comercio de Bogotá, Sede 
Chapinero (Calle 67 No. 
8-32/44) 

•	 Hora: De 2:00 pm a 5:00 pm 
•	 Contacto:	3474570 Ext: 300

Concurso de Economía - CANE
•	 Lugar:	Sede Complementaria

Curso: La mujer en las religiones 
“una perspectiva Musulmana, 
Cristiana y Judía”
•	 Lugar: Claustro
•	 Fecha: Del 27 de Octubre al 

1 de Diciembre
•	 Horario: De 6:00 pm a 8:00 

pm
•	 Contacto: carolina.ulloa@

urosario.edu.co  
2827281 Ext: 115

Conferencia: “Reino Unido y 
Colombia en la época de la 
Independencia”
•	 Hora:	9:00 am
•	 Lugar:	Torre 1, Salón 701, 

Sede Claustro

V Congreso Bioética 
•	 Fecha: Del 3 al 5 de 

Noviembre
•	 Lugar: Aula Máxima, 

Universidad Militar Nueva 
Granada

•	 Contacto: congreso.
bioetica@unimilitar.edu.co

Foro Estudiantes de Economía 
y Finanzas y Comercio 
Internacional 
•	 Lugar:	Aula Mutis, Sede 

Claustro  
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Conferencia de Acentos 
Británicos 
•	 Hora:	11:00 am
•	 Lugar: Auditorio 4, Edificio 

Nuevo, Sede Claustro

Polémicas Constitucionales y 
Reforma a la Justicia 
•	 Lugar: Aula Mutis, Sede 

Claustro
•	 Horario:	De 7:00 am a 6:00 

pm
•	 Contacto: colegio.abogados@

urosario.edu.co  
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•	 Este evento busca cerrar 
los actos conmemorativos 
del Bicentenario de la 
Independencia de Colombia y 
contará con la presencia de la 
orquesta Sinfónica Nacional de 
Colombia, el Cuarteto Manolov 
y Solistas de la Ópera  de 
Colombia.

•	 Fecha: 4 de Noviembre

•	 Hora: De 5:00 pm a 8:00 pm

•	 Lugar: Sede Claustro

•	 Contacto: Inforosario: 
4225321
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El coloquio contó con personajes muy importantes dentro de la investigación gastronómica

Por: Laura García
garcia.laura@ur.edu.co

La gastronomía, la preparación de 
alimentos y el consumo de los mis-
mos son actividades que están 

inmersas en la cultura de cada grupo 
humano. Sin embargo, el estudio juicioso 
y académico  de este tipo de elementos 
apenas tiene una acogida real dentro de 
este gremio, por lo que el Archivo Histó-
rico de la Universidad, celebro el pasado 
10 de octubre el coloquio “Gastronomía 
en tiempos de Independencia”.

El evento contó con grandes persona-
jes dentro del estudio de la alimentación 
y de los procesos culinarios a través de la 
historia. Lácides Moreno, tal vez el per-
sonaje que más conoce de gastronomía 
autóctona colombiana, relató grandes 
historias entorno al fogón y  además 

La gastronomía fue el tema de este coloquio internacional 

 Entorno a la mesa del siglo XIX
acercó a las asistentes de manera amena 
a las relaciones que se establecen entre 
distintas culturas en torno a la prepara-
ción de un plato. 

De otro lado, también participó del 
evento Eduardo Dargent  de la Univer-
sidad San Martín de Porres  en el país 
vecino de Perú. El historiador peruano, 
se acercó a la creación de platos en las 
inmediaciones de la independencia 
americana, tomando las particularidades 
de la época  y los cambios que se vivían 
en aquel entonces. 

Cerró este gastronómico evento la 
investigadora Cecilia Restrepo de la 
Universidad del Rosario, quien aproximó 
a los asistentes a las costumbres alimen-
ticias de plena era republicana a partir de 
la utilización de fuentes que hoy se en-
cuentran en el Archivo de la Universidad. 

Finalmente, el evento tuvo una mues-
tra gastronómica, donde se expuso lo 
más característico de la comida colom-
biana y se cerró en torno al tema de este 
coloquio, la buena mesa.

Se lanzó la Maestría
en Derecho de la Universidad del Rosario

  Master’s Degree in Law at Universidad del Rosario

This Master’s program was designed to help to improve the way in which 
Law is studied in Colombia, making emphasis upon the strengthening of re-
search and goes hand and hand with changes such as the constitutionalization 
and globalization of Law. From five areas of emphasis, this Master’s program will 
provide the necessary knowledge and the in-depth aspects related to Legal 
Theory, Private Law, Criminal Law, Public Law and Human Rights.

Por: María Alejandra Toro
torov.maria@ur.edu.co

Siguiendo con el lanzamiento de nue-
vas maestrías ofertadas por la univer-
sidad, la Facultad de Jurisprudencia 

lanzó el pasado 13 de octubre la Maestría 
en Derecho, la cual “brinda herramientas 
para el análisis, la interpretación y la gene-
ración de soluciones”. 

El evento, que se llevó a cabo en el Aula 
Máxima, contó con la presencia del rector 
Hans Peter Knudsen, José Francisco Rodríguez 
Latorre, decano de la Escuela de Ciencias 
Humanas, profesores de la Facultad de Juris-
pruprencia, al igual que Luis Enrique Orozco, 
Doctor en Filosofía, quien habló sobre los 
“escenarios de la educación superior y sus 
implicaciones para la educación avanzada”.

Luego de las palabras de apertura rea-
lizadas por el Rector y la presentación del 
programa a cargo de Manuel Alberto Res-
trepo, director de la Maestría en Derecho, la 
inauguración finalizó con una copa de vino 
ofrecida a los asistentes.

  Visión con futuro

Esta maestría fue concebida para ayudar a 
mejorar la forma como se estudia la disciplina 
jurídica de Colombia, haciendo hincapié en 
el fortalecimiento de la investigación y de la 
mano con cambios como la constitucionali-
zación y la globalización del Derecho. 

A partir de cinco énfasis, esta maestría 
se encargará de brindar los conocimientos 
necesarios y de profundizar en aspectos 
relacionados con Teoría Jurídica, Derecho 
Privado, Derecho Penal, Derecho Público y 
Derechos Humanos.

El programa tiene una duración de 4 
semestres, con 48 créditos académicos y su 
apertura, será en febrero del próximo año. 
Esta nueva maestría, está diseñada para 
abogados y profesionales de áreas afines 
que deseen profundizar en alguno de los 
énfasis que ofrece la maestría. 

Este es Luis Enrique Orozco, mientras pronunciaba sus palabras sobre los 
retos que conlleva la educación avanzada.

¿Cuáles son los 
campos profesionales 
que ofrece la maestría?

Quienes cursen la 
Maestría en Derecho, 
podrán desempeñarse 
en cargos tanto públicos 
como privados. Además, 
tendrán la posibilidad de 
convertirse en docentes 
e investigadores en 
instituciones educativas, o 
ser asesores y consultores 
del tema referente al 
énfasis escogido.

Además, esta maestría 
cuenta con más de 
treinta profesionales y 
expertos en las diferentes 
áreas, como Camila de 
Gamboa, Andrés Molina 
y Antonio Varón Mejía, los 
cuales poseen estudios 
de maestría y doctorado, 
cursados en diferentes 
universidades como 
Binghamton University, en 
Estados Unidos, Université 
de París II, en Francia, 
entre otros. 

¿Qué se requiere para ingresar?

En primer lugar, se debe tener un título que pertenezca a áreas como Socio-
logía, Administración Pública, Ciencia Política, Finanzas, Gobierno y Relaciones 
Internacionales y Economía.

Segundo, los candidatos a esta maestría serán evaluados a través de una 
prueba escrita y de una entrevista personal, a fin de comprobar que los aspi-
rantes posean conocimientos de base y asimismo, una gran calidad personal.
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 Vámonos de Intercambio’: 
an initiative of the School of 
Administration to find out the 
possibilities offered to study 
abroad.

Recently, the School of Admi-
nistration of the university orga-
nized the event  “Vámonos de 
intercambio” (Let´s go for an ex-
change), where the visitors had 
the chance to learn about the 
students exchange offers of the 
university and listen to the expe-
rience of some alumni that had 
the chance to study abroad.

UR Académica

‘vámonos de Intercambio’:
una iniciativa de la Facultad de Administración para 
conocer las posibilidades de estudio en el exterior

Por: María Alejandra Toro
torov.maria@ur.edu.co

En días pasados, la Facultad de Ad-
ministración de la universidad llevó 
a cabo el evento “Vámonos de Inter-

cambio”, en el cual los asistentes tuvieron 
la oportunidad de conocer no sólo las 
ofertas de intercambio estudiantil con las 
que cuenta la universidad, sino además 
compartir la experiencia de algunos de 
los estudiantes que tuvieron la oportuni-
dad de irse a estudiar al exterior.

Este evento, nació desde el Consejo Es-
tudiantil de la Facultad de Administración 
(CEA) para darle un acercamiento tanto 
a las personas que se quieren ir de inter-
cambio como a los estudiantes que ya lo 
hicieron. Según Luisa Godoy, encargada 
de la parte de Internacionalización de la 
Facultad, la idea de este evento fue la de 
“darle la oportunidad a las personas que 
volvieron de intercambio de aclararle a los 
demás estudiantes las dudas que surgen 
al momento de plantearse la idea de irse 
a realizar un intercambio estudiantil”. En 
este sentido, los estudiantes que com-
partieron su experiencia le contaron a 
sus compañeros aspectos básicos como 
dónde alojarse, qué lugares visitar, los 
costos de esto, etc.

Para Juan Sebastián Pulecio, miembro 
del CEA, esta idea nació el año pasado 
a partir de una reunión que sostuvieron 
los estudiantes del Consejo Estudiantil 
y el Decano de la Facultad, Fernando 
Restrepo, en la que le expusieron la in-
tención de publicitar más los programas 
y convenios de intercambio, que incluyen 
desde, estudiar un año completo en otro 
país, hasta la posibilidad de obtener una 
doble titulación. Al respecto, Pulecio dijo 
que “muchos estudiantes no tienen el su-
ficiente conocimiento sobre el tema. Por 
eso, buscamos que los estudiantes sepan 
cómo se aplica y a qué lugares pueden ir.

La reacción de los estudiantes fue muy 
positiva. En el evento, los estudiantes 
interesados plantearon sus inquietudes, 
las cosas qué debían tener en cuenta, 
cómo se sacaba la Visa y cómo conseguir 
pasajes con precios acequibles.

 Los estudiantes
cuentan su experiencia

Catalina Hidalgo, es estudiante de IX 
semestre y fue una de las personas que 
contó su experiencia como estudiante de 
intercambio. Ella estuvo durante un año 
en Montpellier, Francia, y tuvo la opor-
tunidad de conocer más de diez países 
durante su estadía en Europa.

Para Catalina, vivir esa experiencia le 
permitió hacer “muchísimos contactos 
que van a perdurar”. Además, el hecho 
de vivir en otro país, lejos de su familia y 
amigos, le dio la oportunidad de crecer, 
ya que “uno tiene que desenvolverse solo 
y aprender a ser más independiente”.

A pesar de que Catalina estuvo en un 
país con un idioma diferente al suyo y 
con una cultura diferente a la colombia-
na, ella no tuvo mayores problemas para 
acoplarse, ya que le encantan los idiomas 
y el hecho de estar allá y tomar clases en 

Esta es la primera vez que la Facultad de 
Administración realiza este evento.

Este Aquí está Catalina junto a más 
estudiantes colombianos, durante su estadía 
en Francia.

¿Cuáles son los requisitos?

1. El promedio académico debe ser igual o mayor a 3.8. En el caso de 
aplicar a Canadá, éste debe ser mínimo de 4.0

2. Encontrase entre IV y VII semestre

3. No tener ninguna sanción disciplinaria

4. Conocer el idioma en el que se van a ver las materias escogidas.

¿Qué documentos se necesitan? 

Para aplicar, se deben entregar los siguientes documentos, tanto en 
un sobre de Manila y contar con una copia en CD, en formato pdf, 

1. Proyecto de homologación de materias

2. Hoja de vida con foto

3. Fotocopia del pasaporte (vigente durante tu tiempo de estadía)

4. Certificado de notas (expedido en registro y control académico)

5. Carta de motivación (dirigida a la universidad de destino)

6. Carta de recomendación de un profesor de la Universidad

7. Certificado de idioma (Examen con reconocimiento internacional).

8. Formulario de inscripción de la universidad anfitriona (si se 
requiere)

9. Traducción de los documentos (al respectivo idioma)

Estos documentos deben ser entregados en los plazos establecidos 
para cada convocatoria y son recibidos en la oficina 20de la Casa Pedro 
Fermín. 

Algunos convenios vigentes

La universidad cuenta con más de 120 intercambios. A continuación, 
algunos de los convenios que tienen doble titulación para la Facultad 
de Administración. 

• Universidad de Ciencias Aplicadas de Mainz (Alemania).

• Escuela Nacional de Ingenieros de Metz ENIM (Francia)

• Sup de Co de Montpellier (Francia) 

• Convenio de doble titulación con Foro Europeo, Escuela de 
Negocios de Navarra (España) 

• Universidad Francisco de Vitoria (España) 

Requisitos de idioma

Dependiendo al país que se aplique, es necesario certificar el cono-
cimiento del idioma que se requiera. 

Para certificar el conocimiento en Inglés, se pueden presentar tanto 
el examen TOEFL, como el IELTS. En el caso del TOEFL, los puntajes 
mínimos son los siguientes: Paper Based TOEFL: 577, Computer Based 
TOEFL: 233 e Internet Based TOEFL: 90. Para quienes presenten el IELTS, 
el puntaje de ser igual o superior a 6.5.

En el caso de francés, se debe presentar o bien el examen DELF B2 o 
un certificado de 600 horas de estudio en este idioma, el cual es certifi-
cado por la Alianza Colombo Francesa.

Para alemán, se necesita presentar el TEST DEUTSCH ALS FREMDS-
PRACHE – TESTDAF (Examen de Alemán como Lengua extranjera).

Si se desea aplicar a un país de leguna portuguesa, se debe obtener 
el CELPE – BRAS, o un certificado de nivel intermedio avanzado o Cer-
tificado Intermediario Superior. 

Por último, para italiano, se requieren mínimo 4 niveles (320 horas) 
para estudios de pregrado y postgrado

francés le permitió adaptarse al idioma 
fácilmente.

Catalina destacó de la Sup de Co de 
Montpellier, la universidad donde estuvo 
estudiando, el contar con un buen currí-
culum y ser reconocida a nivel internacio-
nal. Además, resaltó la organización que 
tiene la Universidad del Rosario a la hora 
de ayudar a los estudiantes con los trámi-
tes que requiere el irse como estudiante 
de intercambio. 

 Conozca sobre el Programa de 
Intercambio Estudiantil (PIE)

Este programa de intercambio hace 
parte de la política de internacionaliza-
ción de la universidad del Rosario. En 
éste se pueden cursar materias en uni-
versidades europeas, latinoamericanas  
y norteamericanas, en un lapso de uno 
o dos semestres académicos, que son 
homologables al programa que se cursa 
en la universidad.
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Esta prestigiosa compañía hoy forma parte 
central del  proceso de seguridad que adelan-
tamos. Es el socio estratégico de la Universidad 

en dos sentidos: la prevención y la atención de situa-
ciones de riesgo.

 La Empresa: 
Atempi es una empresa altamente reconocida en 

el mercado de la seguridad por  su experiencia, su 
organización y el nivel de calidad. Para poder cumplir 
con estos objetivos cuenta con las certificaciones 
complementarias entre sí: ISO 9001-2, OSHAS y 
BASC, lo cual asegura el cumplimiento en todos los 
procesos internos y externos con normas nacionales 
e internacionales de calidad.

UR bien asesorada
aporte fundamental 
en el proceso de seguridadAtempi:

Atempi, empresa con más de 36 años en el mercado ha acompañado a la Universidad en el servicio de seguridad por 12 
años.

 An important contribution to our 
security process

Atempi is a company with more than 36 
years of experience in the market and has 
rendered security services to the University 
for more than 12 years. This prestigious 
company is the key to the security process 
we are carrying out. It is a strategic partner 
of the University in two ways: prevention 
and attention to risk situations.

 El vigilante: 

Atempi,  tiene un completo y estricto proceso de 
selección, entrenamiento y estudio de sus vigilantes, 
en donde se tienen en cuenta factores tales como sus 
antecedentes, su entorno social, experiencia, habilidades 
y nivel educativo, para contar con personal idóneo y 
estructurado en la prestación del servicio. Igualmente, 
este recurso humano es continuamente capacitado en 
procesos técnicos y de servicio al cliente, manteniendo 
un alto índice de competencias en esta materia. 

 Estudio de riesgos:

Estos estudios se realizan mediante una metodo-
logía que permite continuamente estar identificando 
los riesgos potenciales, en materia de seguridad, al que 
pueden estar sometidas las instalaciones y las personas, 

para detectar acciones preventivas que 
conduzcan a minimizar las distintas 
situaciones de riesgo. Esta información 
recolectada, es clave y determinante 
para orientar a nuestra comunidad, 
haciéndola partícipe en todo el proce-
so de seguridad, convirtiéndola así en 
vigía de seguridad.

 Vigía de Seguridad: 

Mediante esta acción, la Universidad 
logra involucrar el lema “la seguridad 
compromiso de todos” en la cultura 
rosarista. Sobre este concepto se  gene-
ran  campañas y estrategias para crear 
consciencia de la participación y el cui-
dado de cada individuo en esta materia.   

 Acompañamiento de Atempi:

Un aspecto importante a destacar, es 
el conocimiento y la relación de Atempi 
con las autoridades competentes de las 
zonas de influencia de nuestras sedes;  
que complementan en algunos even-
tos externos la gestión de vigilancia. 
También se debe resaltar el monitoreo 
permanente que la empresa hace a 
los diferentes puestos de seguridad, 
garantizando el cumplimiento y el 
mejoramiento continuo de las normas 
y consignas. 

En compañía de su perro, el vigilante 
intenta garantizar la seguridad a los 
alrededores de la Universidad.

Una revisión constante garantiza únicamente el 
ingreso de material autorizado.

 Con radio en mano, se comunican entre 
sí para mantenerse informados sobre 
cualquier acontecimiento.

En la Quinta Mutis, así como en las 
diferentes sedes de la Universidad, se vive 
un comportamiento de seguridad por parte 
de los estudiantes.

Es importante portar el carné pues es su elemento que lo 
identifica como rosarista.

En la Sede Complementaria se realiza una 
vigilancia “motorizada” debido a la extensión 
del terreno.


